

Guzmán el Bueno

Sarita Alvarez Valladares

¡Ay! dolorido Guzmán
 se te ha tratado de cruel
 pues un hijo suele ser
 lo que más se debe amar
 ¿Cómo puede suceder
 si por Guzmán y por Bueno
 te hacemos reconocer?
 Como hombre inteligente
 como guerrero ejemplar
 no pudiste mal hacer
 pues defendiste a Tarifa
 evitando tan gran mal
 en decisión tan urgente
 y tu corazón transido
 al tirar aquel puñal
 espero ser compungido
 al sanguinario rival
 El corazón amoroso
 se vio partido en dos trozos
 cuando pudo constatar
 no se ablandó el corazón
 de aquel maldito rival
 que se llamaba D. Juan
 Sólo quedaba el llorar
 aquel hijo tan querido
 Por unos llamados Per
 y por otros sólo Alfonso
 Guzmán o Coronel;
 ¿Dónde está enterrado él?
 Si lo logramos saber
 en otra ronda de León
 os lo daré a conocer;
 pues nos llama la atención
 que de un martir tan singular
 no se sepa nada de él
 De este estatua tan genial
 si pudiera decidir
 te quitara el puñal
 por si alguna vez surgiera
 otra gesta similar

nadie usara de el tal
 para poderse vengar
 de un hijo que alguien tuviera
 A cambio yo te pondría
 en esa mano Guzmán
 un hermoso corazón
 forjado en limpio crisol
 no de bronce de las "sobras"
 sino en "oro" de las "obras"
 que luciera como el Sol.
 Por la honra de León
 Por la historia Universal
 Por la Plaza de Tarifa
 de esta gesta sin igual
 Tú pregonaste el honor
 de este pueblo que aquí está.



Detalle de un grabado de Guzmán el Bueno arrojando el puñal, que aparece en la novela de Ramón Ortega y Frías.